

Qad' aqtaxanaxanec

Nuestro Mensajero

Año 43, N° 4

octubre, noviembre y diciembre de 1999

El Ministerio que Dios da (2. parte)

ALFREDO ARCE (B° Cacique Pelayo, Fontana, Chaco)

Dios los bendiga, mis estimados y queridos hermanos, en Cristo Jesús nuestro Salvador.

Gracias a los ancianos y los jóvenes por alentarme a seguir escribiendo sobre el tema del ministerio. Quiero que sepan que me animaron mucho.

Ministerio quiere decir: "el servicio que una persona le brinda a otro." Vimos cuan importante es tener un llamado o un don de Dios dentro nuestro, en Josué, el ministro de Moisés. Y también cuan necesario es prepararse en la vida de Moisés que fue educado en la sabiduría de los egipcios. También vimos al profeta Elías, a su ministro Eliseo y al ciego que clamaba a Jesús. Ahora meditaremos sobre los ángeles que también son ministros de Dios según Salmos 103:20-21: *¡Bendigan al Señor, ángeles poderosos! Ustedes, que cumplen sus órdenes, que están atentos a obedecerle. ¡Bendigan al Señor todos sus ejércitos, sus ministros (siervos) que hacen su voluntad!*

Sí, mis estimados hermanos, existen ángeles en el cielo al servicio de nuestro Dios. Pero estos ángeles no podemos ver con nuestros ojos físicos sino con el ojo espiritual orando a Dios con fe. David dice que son sus ministros y cumplen las órdenes de Dios.

Se necesita la ayuda del Espíritu Santo que Jesús prometió. Él será nuestra guía. Por medio de él podemos conocer nuestro ministerio. Todas estas cosas espirituales se pueden llegar a ver claramente con los ojos espirituales que son el conocimiento (espiritual).

Ya es tiempo hermanos, de sentirnos maduros, desarrollados, completos. De otro modo siempre somos niños o "carnales". Así no tendremos adelanto en el conocimiento y en el ministerio que Ud. ha

(Continúa en la página 2)

(Viene de la página 1)

recibido. Por eso dice 1 Corintios 3:3 *"Todavía tienen criterios puramente humanos ('sois carnales') Mientras haya entre ustedes envidias y discordias, es que siguen manteniendo criterios puramente humanos y conduciéndose como lo hace todo el mundo"*.

Así que hermanos míos, éste es el peligro del tiempo que vivimos.

**Les invito a orar, mirar, escuchar la Palabra de Dios. Ya es tiempo de concentrarnos en el reinado espiritual. Debemos orar: Llámame y te responderé, y te anunciaré cosas grandes y misteriosas que tú ignoras. (Jeremías 33:3)*

Quiero mostrarles algo que sucedió en el tiempo del profeta Eliseo con su ayudante joven. Cuando salió afuera vio con sus propios ojos el ejército sirio rodeando a ellos. Él gritó: -Ay, Señor, ¿qué haremos? Así es cuando nuestros ojos están mirando las cosas, los problemas, lo que sucede. Nos quedamos sin ánimo, sin visión porque no damos valor a la oración. La oración llama la fuerza espiritual.

Pero el profeta Eliseo, un anciano fuerte con madurez y experiencia, no se preocupó por la situación cuando estaban rodeados por el ejército. Le dijo a su ayudante: *"No tengas miedo, porque son más los que están con nosotros que los que están con ellos."* Eliseo se preocupó para que él pueda ver lo que él ya estaba viendo. *Y oró Eliseo al Señor diciendo: "Te ruego, Señor, que abras sus ojos, para que vea." El Señor abrió entonces los ojos del criado, y este vio que la montaña estaba llena de caballería y de carros de fuego alrededor de Eliseo. (2 Reyes 6:16-17)*

También en la vida del apóstol Pablo vemos el valor de la oración. Pablo experimentó la angustia pero también la ayuda de un ángel. Leemos en Hechos 27: 22-23 que él dijo a los tripulantes perdidos por una tormenta sobre el mar: *—"Señores, no se desanimen, porque ninguno de ustedes morirá, aunque el barco sí va a perderse. Pues anoche se me apareció un ángel, enviado por el Dios a quien pertenezco y sirvo."*

Siento orar, hermanos. No importa la distancia.

Dios eterno y poderoso, te pedimos que nos ayudes a todos nosotros que tú nos llamaste por nuestro nombre para que seamos sus ministros para que nos des espíritu de sabiduría alumbrando los ojos de nuestro entendimiento. Amén.

Las fechas para publicar en el próximo Qad'aqtaxanaxanec, enviar antes del **1 de Diciembre de 1999** a los obreros fraternales.

Queridos hermanos y hermanas de las iglesias indígenas,

Estamos de vuelta en la calle Paraguay 545, Formosa, después de un año afuera. Con la ayuda de Dios, estamos retomando el ministerio que nos encargó nuestra iglesia en el nombre del Señor hace treinta años—un llamado a estar presente con la Palabra de Dios entre los creyentes aborígenes y sus iglesias en el chaco argentino. Somos testigos de la obra del Señor entre todos ustedes. Poco a poco estamos renovando los vínculos de amor en el Señor.

Han pasado los años, y nuestros hijos ya no están en casa. Dos viven en los Estados Unidos, casados, y dos en Córdoba, Argentina, una casada, la otra no. Tenemos dos nietos.

Durante el último año, fuimos a visitar a los creyentes de algunas naciones indígenas en los EE.UU. de Norteamérica. Fue una bendición muy especial conocer a creyentes de los pueblos Navajo, Hopi, Houma, Creek, y Choctaw. En cada lugar entregamos los saludos que llevamos de ustedes, cosa que les dio mucha alegría. Y muy contentos, enviaron también sus saludos de vuelta. Tenían muchas preguntas como ¿Qué se come en el chaco argentino? ¿De qué se hacen las hermosas yicas? Los que viven donde hay fuertes huracanes preguntaban, ¿Qué clase de tormentas tienen? Los que viven en las montañas no podían creer que no haya piedras en el suelo del chaco argentino.

Los últimos meses nos quedamos en Asunción para un tiempo de oración, retiro espiritual, y de buscar consejos de otros siervos y siervas del Señor. Pudimos visitar en el chaco paraguayo con creyentes Qoml'ec en El Cerrito, en Filadelfia y Ya'alve-Saanga con creyentes de los pueblos Enhlit (o Enxet) y Nivaclé, y además con el pueblo Mak'á en su barrio cerca de Asunción. Qué diversidad de culturas. ¡Cuántos testimonios de la obra de Dios en cada lugar!

A través de toda la recorrida vimos la importancia para cada pueblo recordar su propia historia. La fuerte influencia de la ciudad y sus atractivos, la TV, los videos en los hogares, y la influencia de las escuelas donde no hay enseñanza bilingüe y bicultural, hacen que se vaya perdiendo la riqueza de la memoria del pueblo. Junto con eso, va perdiendo su identidad como pueblo o nación.

Dios creó a cada pueblo con su identidad e idioma. Dios no quiere que se pierda ninguno, sino que cada uno llegue a conocer a él. Por eso quedamos convencidos de la importancia de transmitir a los jóvenes y chicos la memoria de los ancianos y las ancianas. La memoria para contar incluye lo siguiente:

1. Contar las historias de su pueblo como nación o étnia.

La creación, formación y defensa de su familia, gente, tribu, y nación. Comienza con las narraciones míticas de los antiguos, pasa por las guerras de

defensa contra los grupos vecinos, contra los conquistadores, hasta la lucha por la tierra y por la identidad propia en el tiempo actual.

2. Contar las historias de la evangelización y la formación de las iglesias.

Los comienzos, las luchas, y los resultados del evangelio de Cristo en las comunidades: contar las historias de la entrada del Evangelio--los que predicaron el mensaje del amor de Cristo y de los primeros creyentes, la formación de las iglesias, la persecución, hasta las luchas por la unidad de la iglesia indígena ahora.

3. Contar las historias bíblicas.

Las historias del **Antiguo Testamento** sirven como ejemplo para cualquier pueblo. El Antiguo Testamento ofrece la memoria de otro pueblo—Israel—desde sus comienzos, sus luchas por la identidad y la tierra, la historia de su vida religiosa, cómo respondía al llamado del Creador, hasta la venida de Jesús.

En el **Nuevo Testamento** está escrita la memoria de los primeros creyentes en Jesucristo, y las primeras iglesias, tanto entre los judíos como entre las otras naciones no-judías. Las historias y enseñanzas del Nuevo Testamento nos ofrecen un contacto muy directo con el poder y amor de Dios mediante su hijo, Jesús. Jesucristo es la esperanza de todo pueblo, nación, lengua, y cultura.

Compartimos esto por que el Señor nos ha mostrado que es muy importante para las iglesias y pueblos indígenas en el mundo actual. Nos anima la costumbre de festejar los aniversarios de las iglesias cada año, en donde cuentan la historia. Los chicos, los jóvenes, hasta los adultos necesitamos escuchar una y otra vez las verdades importantes de la historia de nuestra propia gente y cómo el Señor ha obrado para liberarnos.

La nación aborígena Creek, del sur de los Estados Unidos, perdió la cultura y el idioma propio que ahora lo quieren recuperar. En la iglesia de la nación Hopi, casi no quedan jóvenes. Muchos se pierden en el alcohol y la droga porque no conocen el poder del Evangelio que resultó en nueva vida para sus abuelos y abuelas cuando recién aquellos llegaron a conocer a Jesús.

Hermanos, y hermanas, si el Evangelio de Jesús es una Buena Noticia para ustedes, cuéntenlo a su familia. Si ellos se olvidan de Jesús, se encontrarán muy solos algún día.

--Berta Paloqte qataq Willi Horst Qanaxoyoyi



LA TIERRA PA-
RECE BUENA,
JOSUÉ. ¡MIRA
QUÉ UVAS!

SÍ, RE-
GRESEMOS
A INFOR-
MAR
A
MOISÉS.



¡MIRA
QUÉ
UVAS!
ME RE-
CUER-
DAN
LAS
FRUTAS
DE EGIP-
TO.

Josué y Caleb encuentran abundancia en la tierra prometida.

–'Am ŷasoxola', jaŷim 'auanem
toqo' jegójo' noxop,
qaidi jaŷim sa ŷitaxa
'uo ga' ŷáquip lamaic.
Juan 4.15 Pilagá

–Qami' ŷa'gaxala',
nañaañi' cajo huaxaŷaq,
qaiyi tot liŷa seuet ŷaquip.
Juan 4.15 Mocoví

--Woye tā owoye,
wen noho inättso
häpkhilek nemhit ochim.
Juan 4.15 Wichi

–'Am ŷataxala', aŷim 'ai'anémctaxa
que'eca 'etaxat,
yaqto' aŷim sa ishít da
qaltaq huo'o na ŷaquip.
Juan 4.15 Toba

La mujer le dijo:

--Señor, dame de esa agua,
para que no vuelva yo a tener sed. Juan 4.15

La bondad de Dios

Hay muchos ejemplos en la Biblia de personas que se llenan de alegría al encontrar lo que buscaban. Estos ejemplos nos muestran cuan bueno es Dios y cuan grande su amor. La bondad de Dios sobrepasa todo lo que podríamos esperar o pedir. Quedamos asombrados al ver la bondad de Dios.

Compartan en la familia o en la clase dominical las siguientes historias bíblicas. En cada historia encuentran algo que les llenaba de alegría. Podrían enseñar una historia cada semana hasta la navidad. Inviten a alguien que lea todo el texto bíblico en su propio idioma si es posible. Escuchen y cuéntenlo en sus propias palabras. Ayudén a los niños a aprender la historia usando palabras sencillas. Elijan un versículo para memorizar. Tal vez algunos quieran dramatizar la historia para aprenderla mejor.

1. **Abundancia** – Números 13.17 al 14.9
Josué y Caleb encuentran abundancia
2. **Reconciliación** – Génesis 32.3-21 y 33.1-11
Dos hermanos se reconcilian
3. **Las escrituras** -- 2 Reyes 21.24 al 23.3 – El libro perdido
4. **Agua viva** – Juan 4.7-30 – La samaritana encuentra agua
5. **Perdón** – Lucas 15.11-32 – Un hijo vuelve a casa
6. **Alegría** -- Lucas 15.3-7 – Un pastor encuentra su oveja
7. **Sanidad** – Hechos 3.1-10 – El cojo encuentra salud
8. **Libertad** – Hechos 16.16-40 – Pablo, Silas, y el carcelero
9. **Agua de bautismo** – Hechos 8.26-39 – El oficial cree
10. **Jesús el Hijo de Dios** – Juan 1.43-51 – Natanael encuentra a Jesús
11. **Jesús el bebé** – Lucas 2.8-20 – Los pastores encuentran a Jesús
12. **Jesús el niño** – Mateo 2.1-12 – Los sabios encuentran a Jesús

Qalana Ana Kingsley
qataq Paloqte Berta Horst

El año 2000 se aproxima. ¿Cristo volverá?

Muchos predicadores y evangelistas no-indígenas, con sus profecías acerca del fin del mundo, siembran miedo respeto al año 2000. Hablan con seguridad de que las señales que suceden ahora muestran que Jesucristo volverá cerca del año dos mil.

Las culturas indígenas tienen muchos relatos sobre los tiempos de los antiguos que hablan de grandes desastres, como inundaciones, oscuridad, terremotos, y tormentas. Cambios grandes, en que la tierra fue destruida a causa de algún mal, y murió mucha gente. Por eso, a veces cuando alguien habla acerca del fin del mundo, hay quienes se asustan y tienen miedo.

¿Cuál debe ser nuestra actitud como seguidores de Jesús? Confiamos que Jesucristo es Señor también de la historia. Les comparto una breve enseñanza bíblica acerca del fin del mundo.

- 1. Cristo vendrá otra vez.** Su venida está siempre cerca, y ahora más cerca que nunca. *Hechos 1.11; Juan 14.2 y 3.*
 - 2. Nadie sabe cuándo será.** No crean a los que pretenden saber el año, día, u hora del fin del mundo. *Mateo 24.36; Hechos 1.7.*
 - 3. Para los que hacen lo malo, será como de sorpresa, inesperada.** (...como ladrón de la noche...) *1 Tesalonicenses 5.2 al 4; 2 Pedro 3.7 al 10.*
 - 4. Para los fieles, será un día de gran alegría,** esperado con ganas. Terminarán las injusticias, el pecado, las guerras, el sufrimiento, el dolor, las enfermedades, y las mentiras. *Lucas 21.28 al 31; 1 Pedro 3.12 al 14; Apocalipsis 21.4.*
 - 5. El Reino de Dios ya está entre nosotros.** Donde Jesucristo es reconocido como Señor, su reino ya se ha comenzado. Jesús enseñaba que el reino es una realidad de paz, compasión, generosidad, hospitalidad, perdón, y reconciliación. En cuanto practicamos esta manera de vivir, el reino de Dios ya ha llegado. *Mateo 12.28*
 - 6. Todas las señales ya se habían cumplido en el tiempo en que fue escrito el Nuevo Testamento.** Los anticristos ya estaban en el mundo desde el tiempo de Juan. Según la palabra de Pedro en el día de pentecostés, la señal más segura de que estamos en los últimos tiempos es el don del Espíritu Santo.
1 Juan 2.18; Hechos 2.17-21.
 - Por eso, el consejo de la Biblia para los que siguen a Jesucristo es:
 - estar preparados.** (Velad, y orad...) *Marcos 13.35-37; Lucas 21.34-36.*
 - practicar el amor y la justicia, vivir de acuerdo con el reino de Dios.**
(Busquen primero el reino de Dios y su justicia...) *Hebreos 10.36 y 37.*
 - esperar con ánimo,** no con miedo. *Apocalipsis 22.20; Santiago 5.7 y 8.*
- ¡Que el año 2000 sea de bendición para todos los que confían en el Señor de la historia! Ven, Señor Jesús...
- Willi Horst Qanaxayoxoyi

Comisión General de Jóvenes **Iglesia Evangélica Unida**

A pedido de la misma, se publica la nómina de la nueva Comisión General de Jóvenes de la Iglesia Evangélica .

Comisión Directiva

Presidente:	Acosta, Abelino	(Col.Aborigen, Chaco)
Vicepresidente:	Cardozo, Hugo	(La Plata, Bs.As.)
Secretario:	Gorostiaga, Juan	(Las Palmas, Chaco)
Prosecretario:	Cabrera, Javier	(Rosario, Sta.Fe)
Tesorero:	Farías, Humberto	(Castelli, Chaco)
Protesorero:	Cardozo, Jorge A.	(La Plata, Bs.As.)

Vocales

Vocal 1º:	Aguirre, Esteban	(Formosa)
Vocal 2º:	Fernández, Alfredo	(Resistencia)
Vocal 3º:	Morales, Marco	(San Bernardo, Chaco)
Vocal 4º:	Fernández, Mario	(Col.Aborigen, Chaco)

Comisión Revisora de Cuentas

Titular:	Gómez, Juan	(P.R.S.Peña, Chaco)
Suplente:	Fernández, Juan	(Rosario, Sta.Fe)

Lugar: Barrio Toba, Resistencia, Chaco

Iglesia Evangélica Unida

Fecha de la Elección: 21/3/99

Período: Desde el 21/3/1999 hasta el 21/3/2002

HISTORIA DE LAS IGLESIAS INDIGENAS

Colonia Bartolomé de las Casas, Formosa:

Este librito cuenta varias historias de la fe de los hermanos de la provincia de Formosa. Cuenta del movimiento de La Corona que influyó del oeste y la predicación de Juan Lagar, que influyó del sur. Los primeros creyentes (como Guillermo Flores) caminaban de Bartolomé a Resistencia para llegar a los cultos de Lagar. Luego, ellos mismos trajeron el mensaje a Bartolomé. Empezaron a hacer cultos, orar, sanar, y predicar la palabra, a pesar de las persecuciones de las autoridades "doqshi" de la colonia. Con el apoyo de Aurelio López, levantaron la primera iglesia Unida en la provincia en Bartolomé, que ahora se llama la Central.

El librito cuenta también la historia de todas las iglesias de la colonia, incluyendo las de Laguna Acebal y La Pampa. Los relatos vienen de Guillermo Flores, Martín Flores, Miguel Mendoza, Zacarías Pereyra, y Marcelina Solari, entre otros. Incluye fotos de Antonio Almada, Manuel Chascozo, Gabriel Fernández, Olga Fernández, Saturnino Gómez, Aurelio López, Guillermo Sosa, Luisa Vargas, y otros.

Estos libritos se pueden conseguir con los obreros fraternales

Fechas de Cumpleaños

octubre

12 Marcos Pereira, IEU, Villa Margarita, La Leonesa, Cha.

noviembre

11 Cumpleaños Victorio Ocampo y pr. Martin Bregui, Igl Cuadrangular, Villa Margarita, La Leonesa, Cha.

26 Cumpleaños Pablo Tenaxañi, IEU, Laguna Gobernador, Misión Laishi, Fsa.

diciembre

4 América Falcón, Igl. Bautista, lote 10, Pampa del Indio, Cha.

25 Cumpleaños de 15 de Claudia Maricel Castillo, IEU, pr. Celestino Ortega, Nueva Población, Cnia. Aborigen, Cha.

enero

1 Cumpleaños Gerialia E. Pelegrini, Iglesia pr. B.Docoidi, San Antonio, Misión Laishi, Fsa.

Por pedido del hno. Martin Flores, Bartolomé de las Casas, incluimos el informe siguiente: El 10 de julio de 1998 se formó una iglesia con sede en Col. Aborigen Bartolomé de las Casas con el nombre Iglesia Evangélica Unida Casa de Dios Puerta del Cielo La nómina de la comisión general de la entidad nueva es:

Presidente:	Martin Flores
VicePresidente:	Mario Pereyra
Secretario:	Saturnino Franco
Prosecretario:	Luis Flores
Tesorero:	Emilio Varga
Protesorero:	José Garcete
Vocal 1:	Ignacio Roca
Vocal 2:	Sixto Campo
Vocal 3:	Roberto Serrani
Rev.de Cuentas, tit:	Esteban Sosa
Rev de Cuentas, sup:	Andrés Pereyra
Asesor:	Jorgelino Guerra

Fechas Especiales

octubre

- 1-7 Campaña, y
- 8-10 Convención de la Igl. Evang. Unida Casa de Dios Puerta del Cielo, Igl. pr. Martín Flores Bme. De las Casas, Fsa.
- 10 Aniversario, Igl. Cuadrangular, pr. Roberto Keloni, Bo. Luján, Fsa.
- 17 Festejo "Día de la Madre", Igl. Bautista, pr. Isidro González, lote 10, Pampa del Indio, Cha..
- 25 Aniversario IEU, pr. Martire Gómez, lote 4, Pampa del Indio, Cha.

noviembre

- 10-26 Movimiento de alabanza a/c Juan S, IEU, Laguna Gobernador, Misión Laishi, Fsa.
- 18-21 Fiesta Damas Unidas, Igl. Cuadrangular, pr. Ramón Ojeda, B° Los Silos. Lote 532, San Martín, Cha.
- 25-27 Campaña Evangelística a/c del grupo de jóvenes, Igl. Bautista, pr. Isidro González, lote 10, Pampa del Indio, Cha.

diciembre

- 1-4 Aniversario (con las Voces de Canaan, Levi y Maxi), IEU, pra. Ofelia Romero, J.M. Toledo 2674 (calle 19), Va. Luzuriaga, Rcia, Cha.
- 1-26 Cultos Juveniles y
- 11 Reunión Comisión Zonal de Jóvenes y Reunión Zonal de Pastores, IEU, pr Ramón Morales, San Bernardo, Cha.
- 3-5 Taller Pastoral y evaluación del trabajo anual, a/c Supervisión, Igl. de Dios, Quinta 17, pr. Adolfo Mesa, J.J. Castelli, Cha.
- 7-17 Campaña Evangelística a/c Demetrio Gómez y
- 18 Aniversario IEU, pr. Felipe Avalos, Pasco 4459, Rosario, Sta Fe.
- 11-12 Campamento Lote 58, Igl. de Dios, pr. Pablino Enrique, Miraflores, Cha.
- 19 Clausura de la Escuela Dominical, Igl. Bautista, pr. Isidro González, lote 10, Pampa del Indio, Cha.
- 20-31 Movimiento de alabanza, y noche del Año Nuevo, consag. de N. Nogalayi como 2° pastor, Igl. pr. B.Docoidi, S. Antonio, M. Laishi, Fsa.
- 22-24 Campaña Navideña, Igl. Bautista, pr. Isidro González, lote 10, Pampa del Indio, Cha.
- 24-25 Record. del nac. Señor J.C., Igl. De Dios.; pr. E. Rodríguez, Ftin Lavalle; pr. A. Espinola, Pozo del Bayo, El Esp.; pr. G. Salustiano, Río Muerto Cruz, El Esp; pr. C. Juárez, Camp. Lote 43, Pampa Argentina, Cha.
- 27 - 2/1/00 Campaña Evangel. a/c P.J.Mendoza, IEU, pr Ramón Morales, S. Bernardo, Cha
- 31 Festejo Nuevo Milenio, Fund.Crist. "Amor y Paz", pr. Crecencio López, Bo.Toba, casa 116, Resistencia, Cha.